

a por miedo a que nos estropeásemos.
En 17 empezaron las consabidas de vaquillas....
Un forastero
septiembre 1912.

02.
onio de agradecimiento. A Madrid de esta ciudad ha recibido los días grandes muestras de simpatía y parabienes por haberse seguido, con sus acertadas disposiciones, que se resolvió el conflicto grave que se acaeció. La instalación de una nueva barra para pesar pescado.
lo que más ha halagado al alcalde es el expresivo voto que le ha concedido la Sociedad Agrícola «El Progreso», importancia obrera de esta población y motivo, como así mismo el que conferido también la sociedad de los Ros.
bien señor Ferrer. Reciba también más sincera enhorabuena.
noticia que debo dar a los lectores del Heraldo, es la de que en Barcelona a Madrid el Excmo. Sr. D. D. S. obispo de Granada y el alcalde de esta ciudad para gestionar la aprobación del proyecto de ampliación de la levante.
sto viaje tiene ya noticia el señor de Madrid-Alcalá y este se secundará en Madrid esta tarde.
El Corresponsal.

CASTELLÓN
NOTICIAS VARIAS.
luvia iniciada ayer tarde ha cesado en nada pero el tiempo continúa amezador.
haber autorizado una capta que se celebrase, ha sido suspendido de de Mostoles.
resumirán nuestros lectores que no es ningún pueblo de esta provincia.
mes de La Provincia de ano...

che circulo el rumor de que el director del Instituto don Germán Salinas, ha presentado querrela contra el querido compañero en la prensa Fausto Castellón y Tárrega, con de ciertos comentarios publicados en el «El Mercantil Valenciano» al doctor profesor consideraría y falsos.
raremos que no se confirme la noticia ha quedado confirmada hoy mismo ha sido notificado compañero para que comparezca el juzgado municipal a juicio de la ley.
ción hoy ha hecho poderes al Heraldo don José Castellón para que se comparezca contra el doctor don Germán Salinas por que se permitiera darle en una sesión de la Junta provincial de la Unión Pública.
primeros de Octubre quedarán en el estudio del pintor don Castellón, Cervantes, 18, las clásicas de dibujo y colorido parís.
Arzobispo de Granada ayer a su arrolación, saliendo en el tren expres de la ciudad de Granada.
tivo de haber estado tan poco, la ciudad es por que ha contenido sagrada en la capital de diócesis.
stinguida familia del joven conservador y abogado don Llansola, ha regresado de su «carrotera» de Morella en el pasado el verano.
es de todas clases.
atas de Alameda y Chufarías y Roig, Constitución 32.
egua mejor de la indisposición retiene en cama desde hace a, el joven concejal sáncido de ntamento y distinguido amigo, don Vicente Ferrer.
raremos el pronto restablecimiento del paciente.
Seminaro Conciliar de Sagorbia inaugurado recientemente a económica de grandes diés.
ERVEZA DAMM, es preferi-
ciantos la conocen.
participado a la «Junta de la Plana» que la jefatura de blicos de la provincia de Castellón el 24 de los corrientes verificar la confrontación del mamiento de aguas del río Mi-
cilitado por don José Torán de

sonal encargado de este ser-
a las personas interesadas, se dicho día entre nuevo y die-
nte sobre el río Mijares de la de «Venta del Aire» a More-
NAMOGENO Sáiz de Carlo-
amiento más racional para la del requitismo, agotamiento, fatiga física e intelectual, asfálticas y linfatismo.
resado de los baños de Albu-
regón el reputado maestro y amigo nuestro don Francisco

El día político

Se ha seguido hablando ayer de la larga conferencia telefónica que sostuvieron los señores Canalejas y Navarro Revérter.
Eran muchos los que suponían que tenían fundamento los rumores sobre la salida del ministro de Fomento señor Villanueva, que según se ha venido diciendo desea abandonar el gabinete.
El señor Villanueva ha negado que el rumor tenga fundamento, añadiendo que es inexacto que hablara ayer con Canalejas de nada que tenga relación con el ministro de Hacienda.
«Unicamente—añadió el ministro—me cuenta al presidente del Consejo del fin del viaje de don Alfonso a Pamplona.»

Ayer visitó en la Presidencia al señor Canalejas la comisión gaditana. Se ocuparon de las fiestas del centenario, especialmente de la cuestión de alojamiento.
Probablemente se establecerán casetas flotantes.
Hay periódico que afirma que a lo que fue la citada comisión es a hablar de las cuestiones políticas de los gaditanos que allí, como aquí, como en todas partes andan zarpa la greña.
El gobernador, sobre todo, muéstrase muy indignado por algunos sueltos publicados en la prensa gaditana.
Canalejas les recomendó calma estimulando a todos a la concordia.

Laque y Barroso han cambiado impresiones, según parece, sobre asuntos de carácter político, figurando tal vez entre éstos lo referente a la situación de Portugal y vigilancia en la frontera.
Aparte lo anterior no queda otra cosa que consignar aquí que la extraordinaria expectación que produce el Consejo que celebrarán los ministros el próximo lunes, bajo la presidencia de S. M. el Rey y el cual asistirá también el señor Navarro Revérter, a pesar de cuanto se ha dicho en contra.

Acallados por esta lado los comentarios que se hacían, el Consejo, según informes, estará consagrado al examen de las cuestiones internacionales que se hallan en la actualidad sobre el tapete, a asuntos económicos y financieros y a nuestra política en Marruecos.
El ministro de Estado consultará con sus compañeros de gabinete los perfiles del futuro Tratado con Francia, pues salvo el asunto del régimen de Tánger, que exigirá, seguramente, en el transcurso de la negociación que se sigue ulteriores deliberaciones del Consejo de ministros, ninguno otra cuestión que no conozca habrá de examinar éste con respecto al contenido de aquel Tratado.
El ministro de la Guerra someterá a la resolución del Consejo importantes cuestiones que naturalmente se dorarán de los últimos telegramas del comandante general de Melilla, señor García Aldave, relativos a la sumisión de prestigiosos jefes moros y al resultado de la patriótica y fructífera labor realizada por nuestro ejército del Rif para atraerse a los indígenas, lograr la tranquilidad en aquellos territorios y consolidar el dominio de España.
Tratarán también las cuestiones de Portugal y las económicas de nuestro país, todo lo cual justifica la gran expectación producida alrededor del consejo de pasado mañana.

El decano de los «transportes» acaba de efectuar su último viaje realizando la travesía del Atlántico.
Se trata del «Success».
Dicho buque fue construido en 1792 en Malméin (Birmenia).
El casco es de madera y lleva aún las hebillas de los combates que el «Success» tuvo que sostener contra los piratas que infestaban el golfo de Bengala en 1816.
Ese velero hizo la travesía de Londres a Sidney en... ciento setenta días.
Nunca naufragó.
Yo no navegaré más.
¡Bastante ha navegado en ciento veinte años!

Milovanovich, el estadista serbio que acaba de morir, parece que ha dejado escritas sus «Memorias». Pueden y debe ser interesantes.
El autor había comenzado su vida política bajo el reinado del Rey Milovanovich, quien lo destruyó.
Milovanovich debía conocer bien los secretos de la tragedia que puso fin al reinado del joven Alejandro y a la dinastía de los Obrenovitch. Y si dice cuanto sabía, sus revelaciones pueden ser sensacionales.

DE COLABORACIÓN

¡EL COLMO!

Específicos literarios al alcance de todos

A los jóvenes del día a los novios y a las novias y a todos los que padecen afecciones cariñosas y sientan el cosquilleo o la sed abrasadora de los amores que ríen o los amores que lloran, en este laboratorio vendemos la tan en boga literatura barata modernista, ¡a perra gorda! composiciones en verso incluso rípijos y broza.
Aquí hallarán los pacientes remedios a toda hora:
Epístolas de soldado; cantares de penas hondas de risueñas esperanzas y de ilusiones hermosas que se desvanecen unas para acrecentarse otras; letrillas imperceptibles en minúsculas estrofas; romances de enanozados hasta de su misma sombra; calabazas sin pepitas que aunque verdean sonrojadas a las coquetadas de almizcle y a los teorios de goma; balidos, digo, baladas sentidas y melancólicas; especialidad en décimas, octavas, tercias y nonas; pareados que se prenden como banderillas cortas y saetas que taladran los corazones de roca; gran surtido de cartetas redondillas como albondigas y seguidillas con rabeo que ya no son tan redondas; lágrimas de cocodrilo superiores para hipocritas; invocaciones, plegarias y gozos para devotas; fábulas que, si conviene, pueden pasar por historias; cantos de amor no sentido y silvas estrepitosas; epitalamios con borus para después de la boda; filípicas y cantatas a dúo y música sorda para las suergas silvestres que egoístas y gruñonas los acordes conjugales interrumpen con sus solfas; orvillos y quintillas; poemas líricos, odas oh!... trabajos especiales a real la pieza en forma y a elegir (a viaje) verdes gratis las anacoreóticas; idilios y madrigales sin escrúpulos de monja; pensamientos atrevidos; sueños de color de rosa desde el amarillo pálido hasta el rojo de amapola; sonetos con estrambote y sonatas estrambóticas; y finalmente, elegías, lamentos de última hora y epítafios pre-dispuestos con sus palmas y coronas para aquellos desahuciados cuyo remedio es... la fosa.
Ojo con equivocarse: Calle de don Juan Cardona setenta y tres invertido principal junto a la lonja, digo, junto al Almadín, que cualquiera se equivoca.
Único representante en España y sus colonias pretéritas y futuras, señor *ge eme don jota*, plaza del Rey, veintinueve, quien facilita las copias.
EL GERENTE,
Luis Mezquita.
Castellón y Julio 1912.

Tarjeta Postal

No contéis a nadie lo que os han dicho contra él, ni lo que habéis oído decir.

Curiosa

Un país gobernado por mujeres

Entre las posesiones coloniales dependientes de Holanda, hay un pequeño estado muy notable cuya constitución y costumbres son extraordinarias.
En la isla de Java entre las ciudades de Batavia y Samarang, está el reino de Bantam, el cual, no obstante ser tributario de Holanda, en otros respectos es independiente, y, aunque considerado políticamente no tiene importancia alguna es feliz y rico, y desde tiempo inmemorial está gobernado y defendido por mujeres.
El soberano es un hombre, pero el resto del gobierno lo componen individuos pertenecientes al bello sexo.
El Rey depende por completo del Consejo de Estado, que está compuesto de tres mujeres, y las autoridades más importantes, todos los oficiales del Estado, funcionarios de la Corte, jefes, militares y soldados son, sin excepción, del sexo femenino.
Los hombres son agricultores y comerciantes.
La Guardia de Corps del Rey, la componen amazonas que montan al estilo masculino. El trono es transmisible al hijo mayor del Rey, y en caso de que éste muera sin sucesión, se renueva 100 amazonas para elegir nuevo rey entre sus propios hijos.

Militar

Las clases de tropa

En el Diario Oficial se inserta ayer la ley, estableciendo para lo sucesivo dos categorías en las clases de tropa de las armas y cuerpos combatientes, una formada por los soldados y cabos, y otra por los sargentos, brigadas y oficiales.
Consta esta ley de 12 artículos y tres transitorios.
Los sueldos de los sargentos serán: 60 pesetas mensuales antes de entrar en el primer periodo de reenganche; 82 en el primer periodo; 96 en el segundo; 110 en el tercero; 125 en el tercero y 125 en el cuarto.
El retiró se le concederá a los 20 años de servicio.
A los actuales sargentos se les concede el plazo de tres meses para poder optar a los beneficios de esta ley.
Los que lleven seis años de empleo podrán ascender a brigadas y suboficiales dentro de las necesidades de las plantillas.
Como se ve por lo expuesto, al crear los cargos de brigada y suboficial, se persigue la finalidad de obtener una clase en el Ejército que sirva de enlace entre las clases de la categoría inferior y la de oficiales.
Un reglamento determinará lo necesario para que dentro de las exigencias del servicio los sargentos, brigadas y suboficiales tengan la libertad y comodidad compatibles con la misión que se les confía.

ECOS DE LA OPINIÓN

Para su publicación en el Heraldo hemos recibido la Allocución siguiente: «Castellonenses!—Salid de vuestro letargo y daros un golpe por la carretera de Morella y veréis cómo la Compañía del Norte está poniendo una valla a la más hermosa entrada de Castellón que muchas ciudades quisieran tener para su mayor embellecimiento. Solo deja una puercita giratoria por la que, uno a uno, pasarán los transeúntes cuando la Compañía quiera, ni más menos que si fuéramos los castellonenses unos borregos.
Aún es hora de que el pueblo pueda alzarse en formidable, unánime protesto contra tal reforma que sobre privarnos de libertad nos cuenta muy buenos cuartos y algunos terrenos de Ribalta.
Nada más por hoy. A ver, castellonenses, si sacudimos nuestro letargo y conseguimos que la Compañía del Norte no cierre el paso en esa forma a nuestro pueblo por el paseo de Ribalta.
Un hijo de Castellón.

Libros y periódicos

La comodidad con que el público puede adquirir libros selectos, gracias a la manera de emitirlos, por cuaderanos semanales de 32 páginas y artística lámina, la casa editorial Vda. de Luis Tasso, de Barcelona, nos obliga a celebrar esta vez la edición de *Gil Blas de Santillana*, en dichas condiciones, y de la que hemos alcanzado el cuaderno 22, que, como de costumbre, se vende a 16 céntimos.
De este modo y con llevadera constancia, pueden los estudiosos adquirir una biblioteca de las mejores obras que comprende la literatura nacional.

CURIOSIDADES

La invención de los sorbetes

Es curioso conocer algunas noticias sobre la invención de los sorbetes, helado exquisito que tantos ratos agradables nos proporciona ahora, en verano.
Los confiteros del siglo pasado no conocían los helados; todo lo que sabían hacer era conservar la nieve, y a esto llegaba el grado máximo de su arte.
Hacia mediados del siglo XVII los italianos consiguieron solidificar la nieve y colorarla, dándole sabor de café y de vainilla.
Pero los helados debían su «grandeza» a Vatel, el conde de Condé, que se suicidó por no poder sobrevivir al dolor y a la vergüenza que le produjo el no tener preparado a tiempo un plato que debía ser servido en la mesa de su señor.
Cuando Luis XIV visitó en Chantilly al vencedor de Rocroy, el Rey de los cocineros puso todo su empeño en los preparativos de una suntuosa cena. Al final del banquete fue presentado a cada uno de los comensales un huevo fresco en una huosvera de oro.
Estos huevos estaban coloreados como los huevos de Pascua; pero antes de que los invitados se hubieran repuesto de la sorpresa que les produjo tal novedad, sorprendiéronse aun más al observar que los huevos eran sencillamente unos dulces deliciosos y fríos y compactos como el mármol.
Eran los primeros helados que se hacían en el mundo.

EL LUNES

Notas de Las Villas

por JOSÉ COTRINA.

De la provincia

VILLAMALUR.

Exámenes en las escuelas

El día 12 del presente, y según estaban citados con la debida anticipación, se reunieron en la Casa Capitular los señores que componen la Junta Local de este pueblo, desde cuyo punto, después de enterados minuciosamente del contenido que motivaba dicha reunión, se trasladaron a la Escuela Nacional de niños de esta población, de cuya enseñanza se halla al frente don Luis Pérez Pérez, maestro interino, examinándose los niños cual corresponde y quedando la referida Junta complacida del estado en que dichos alumnos se encuentran.
Terminada la misión en dicho local pasaron con el propio fin a la de niñas, que se halla a cargo de la ilustrada maestra doña Asunción Sales Moliner, cuyas alumnas fueron examinadas de todos los ramos que comprende el programa que existía sobre la mesa-escritorio de dicha señora, dando un resultado jamás visto tanto en lectura, como escritura, nociones del sistema Métrico Decimal, Aritmética, Gramática, las cuatro reglas etc. etc., distinguiéndose notablemente en los trabajos de labores que las mismas presentaron y quedando la Junta tan sumamente satisfecha de ambos profesores, que por unanimidad acordaron dar y que constara en acta un voto de gracias y recompensa a los desvelos y laboriosidad de dichos señores maestro y maestra. Al final repartiéronse por el señor presidente don Miguel Alegre en la Casa Capitular los diferentes premios que dichos señores tenían preparados de antemano y concurrieron con sus disculpas por dicho cometido.
Con gracias anticipadas se repite de usted suyo afectísimo,
El Corresponsal.

CASTELLÓN NOTICIAS VARIAS.

Tribuna abierta el Heraldo a todos los honrados clamores de la opinión, no hemos tenido ningún inconveniente en dar cabida a la Allocución que suscribe en lugar aparte *Un hijo de Castellón*, pero debemos advertir al lector por nuestra parte que nuestro ayuntamiento se ocupa en la actualidad de ese mismo asunto cerca de la Dirección General de los Caminos de Hierros del Norte, esperando contestación de un momento a otro.
Mientras ésta llega creemos necesaria la mayor prudencia, bien entendido que si la contestación del Norte nos fuera adversa el primer acto de protesta sería el del propio ayuntamiento y a él nos uniríamos sin duda alguna todos los hijos de Castellón.
Como en años anteriores enviáramos este periódico a los suscriptores que se ausentan de sus respectivas localidades, cualquiera que sea el punto de su veraneo y sin aumento en el actual precio de sus abonos.
Se nos llama la atención acerca del estado de imminente ruina en que se halla la casaca de un ladrillero situado en el llamado camino viejo de la partida del Bovolvar, próxima a esta capital.
El ruinoso edificio es punto elegido para la reunión de los niños de aquella colonia veraniega y esta circunstancia

LA INVENCIÓN DE LOS SORBETES

hace más necesario el derribo urjente de la casaca aludida, ante el temor de que en día próximo se desplome y ocurra una verdadera catástrofe.

—Por órnico y pertinaz que sea el Paludismo terciarias cuartanas, etc., desaparecen usando las infalibles Píldoras Antipalúdicas (JAP). Farmacias y Droguerías. Depósito Farmacia Pascual.
—Han empezado con gran actividad las obras de reforma de las antiguas Aulas de Latinitad.
Se tiene el propósito de que al empezar el curso estén los salones en condiciones de funcionar.
—El semanario *El Distrito* que se publica en Requena, hace grandes elogios en su último número de la labor realizada durante el curso último por la joven maestra de párvulos de aquella población, Lolita Reines, ilustradísima señorita de Nules de cuyo claro talento nos hemos ocupado diferentes veces.
El citado periódico pondera grandemente el resultado de los exámenes celebrados en dicha escuela, por los cuales sabemos particularmente que la Junta local de Requena le ha otorgado un amplísimo voto de gracias a la señorita Reines.
Aunque todo esto no sea una novedad para nosotros lo consignamos con mucho gusto y felicitamos sinceramente a la señorita Reines.
—Ha marchado a las Villas de Benicassim, la respetable señora viuda de Carpi (don Joaquín) con sus hijos.
—Los jaimistas anuncian otro *aplech* para fines de Agosto próximo.
La población elegida es la de Alcalá de Chivert.
—En los *Juegos Florales* de Valencia han quedado desiertos la Biografía del gran guitarrista Tárrega y el toma señalado por la Diputación provincial de Castellón.
—Por crearlo de interés para nuestros lectores en la actual temporada de baños publicamos a continuación el horario que comenzó a regir desde el 15 del actual y que durará hasta el 15 de Agosto.
De Castellón al Grao salen trenes a las 7:30, 8:30, 9:30; 10:00, 12:20, 13:00, 14:30, 15:35, 16:30, 17:30, 19:50 y 20:46.
Del Grao a Castellón, salen a las 6:20, 7:00, 8:00, 9:00, 10:50, 12:00, 13:20, 14:10, 16:10, 17:10; 18:30, 19:30 y 20:30.
En todos los trenes los billetes de ida y vuelta cuestan 30 céntimos.
—El jefe administrativo de esta plaza, hace saber que en virtud de orden del Excmo. señor Intendente militar de esta región, de fecha 13 del actual se convoca a la celebración de una segunda convocatoria de proposiciones libres, para contratar a precios fijos el servicio de subsistencias en la misma, durante un año y tres meses más si conviniere al Estado, cuyo acto tendrá lugar en la jefatura administrativa de la misma, sita en la calle de Asensi número 10, a las doce del día 30 del mes actual, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la citada jefatura, los días no feriados de nueve a doce, siendo el modelo de proposición y precios límites los siguientes:
Ración de pan, 0'20 pesetas; ración ordinaria de cebada, 1'04 pesetas; y ración ordinaria de paja, a 0'37 pesetas.
Las proposiciones serán admitidas aunque modifiquen algunas cláusulas del pliego de condiciones, siempre que no alteren los precios límites fijados, acompañando a las mismas, como garantía de ellas, carta del depósito hecho en la caja general por valor de 4.595 pesetas.
—Próximamente PANDORA.
—Ha regresado de Villahermosa, para pasar aquí las vacaciones, la joven e ilustrada maestra de aquel pueblo, doña Trinidad Capmany.
—Al Comisario Regio de Bellas Artes y director de la Escuela de Artes Industriales don Fernando Martínez Checa, lo ha concedido el gobierno la cruz de Alfonso XII.
Felicitamos al señor Checa.
—Se encuentra veraneando en su pintoresca masía de la Comba (Benicassim) la distinguida familia de nuestro estimado amigo, el rico comerciante don Joaquín Vicent.
—Mañana, con motivo del cumpleaños de la reina madre, las tropas vestirán de gala y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos.
—Hoy se encontraba en el periodo agónico la respetable señora viuda de Madramany.
—Que Dios le conceda a la distinguida enferma lo que mas le convenga.
—Con objeto de proseguir su interrumpida labor sobre redacción e ilustración gráfica de la Geografía General de la provincia de Castellón, ha marchado al distrito de Lucena, nuestro distinguido amigo el ilustrado y joven doctor don Carlos Sarthou.
—Mañana, como domingo, tocará la música del Regimiento de Tetuán en el paseo de Ribalta de nueve y media a once y media de la noche.
—Después de pasar unos días en las Villas de Benicassim, ha regresado a Barcelona nuestro estimado amigo y paisano, el ilustrado capitán de artillería don José Cotrina.

HERALDO DE ESPAÑA

ERE - RIERA)



HERALDO DE ESPAÑA

REUNIDOS, LONA

Ungüento Rojo

(Poderoso resolutivo)

españoles C. de Cádiz

Ungüento Rojo

españoles C. de Cádiz

LOS ALPES LECHERIA MODELO

SERVICIO PERMANENTE A DOMICILIO EN BOTELLAS PRECINTADAS.—CERTIFICADO DE ANALISIS DEL LABORATORIO QUIMICO MUNICIPAL
Despacho: G. Chermá, 8 y P. Canalejas, 2

—Hasta la fecha se han facilitado por la alcaldía 93 carnets para que se les dé comida gratis a otros tantos pobres en la residencia de las Oblatas de esta ciudad según acuerdo de la junta provincial para la extinción de la mendicidad.

—Se han instalado en sus Villas de Benicasim la distinguida familia de don José Blasco y don Bernardo Munda.

—Se garantiza la curación de las *tercianas cuartanas*, etc., tomando las Píldoras Antipalúdicas (J.A.P.) Farmacias y Droguerías. Depósito Farmacia Pascual.

—En nombre de gran número de banistas que se han acercado a esta redacción, nos permitimos indicar al digno alcalde señor Peris la conveniencia de que dicte las oportunas órdenes para que durante la época de baños, se riegue diariamente el trozo de vía comprendido entre la estación del vecino caserío marítimo y la calle de Churrucá, donde la enorme cantidad de polvo allí depositado, hace menos que imposible el tránsito.

Dicho riego, que supondría para el municipio un gasto insignificante evitaría grandes molestias a los bañistas de la playa del *Serralló* que se ven obligados a atravesar el trozo mencionado, por lo que no dudamos que el señor Peris se dignará atender nuestra súplica.

AUTOMÓVILES CHARRON LIMITED

Los más resistentes, de más rendimiento y mejor construidos.

ALCALA, 62, MADRID

Agentes en las principales capitales

—Se encuentra enferma la elegante señorita *Enriqueta Lagnia*, hermana de nuestro buen amigo don Pedro.

Celebraremos que recobre pronto la salud.

—Hoy ha tomado posesión de su cargo, el nuevo ingeniero agrónomo de esta provincia, don *Francisco Palacios Bermell*.

—Con una hoja doble (15 cts. drops.) del papel plegajoso «Tanglefoot» se cazan 1.000 moscas. No es una afirmación interesada. Cualquiera puede comprobarlo. ¡Quién no ha visto hojas de este papel materialmente negras con moscas!

—Mañana marchará a Benasal, donde se propone pasar una temporada tomando aquellas aguas, el vicepresidente de la comisión provincial don *Francisco Giner*.

—La prensa toda ha venido ocupándose estos días con gran atención del hallazgo en aguas de Arenys de Mar (Barcelona) de una imagen de la Virgen de los Desamparados, que fué extraída del fondo del mar por las redes de una barca pesquera.

La referida imagen supónese que perteneció a una de las galeras que al mando de don Juan de Austria, peleó en Lepanto contra los turcos.

Los tripulantes de la barca que recogió la imagen, son todos de Benicarló y Vinaroz.

—EL FERINOL, cura la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarrros agudos y crónicos.

—Se encuentra ya en el período de franca convalescencia, nuestro distinguido amigo, el primer teniente del Regimiento de Tetuán, don *Alfredo Correa Monforte*.

Lo celebramos vivamente.

—Los enfermos del tubo digestivo pueden usar, a la vez que el bicarbonato de sosa y aguas minerales alcalinas, el *Elixir Estomacal* de Sáiz de Carlos, pues son compatibles.

—Las compañías de los caminos de hierro del Norte y del Mediodía han anunciado un servicio especial de billetes de ida y vuelta a precios económicos con motivo de la feria y fiestas que se celebrarán en Valencia del 20 del actual a 1.º de Agosto.

Dichos billetes se expenden desde ayer 19 al día 1.º, y serán válidos para regresar desde el 20 al 2 de Agosto.

Los viajeros de la línea del Norte podrán utilizar todos los trenes que tienen coches de la clase del billete, excepto el rápido de Madrid y expreso de Barcelona.

—Próximamente PANDORA.

—Ha regresado de sus posesiones de Figueras el presidente accidental de la Diputación nuestro querido amigo, don *Araudio Porcar*, quien se propone marchar nuevamente el lunes o martes el punto donde se encuentra veraneando su distinguida familia.

—Terminada la comisión del servicio que le fué confiada, ha regresado del balneario de Panticosa el ilustrado oficial de esta sección de telégrafos don *Mariano Ortega*.

—Se ha instalado en su magnífica villa de la playa de Benicasim la distinguida familia del ilustrado Secretario del ayuntamiento de la capital don *José Vila-plana*.

—No hay *terciana cuartana*, etc., que se resistan a las tan renombradas Píldoras Antipalúdicas (J.A.P.). Venta en las Farmacias y Droguerías. Depósito Farmacia Pascual.

—En uso de licencia se encuentra en Castellón el ilustrado oficial de infantería y profesor auxiliar de la Academia del arma don *Luis Correa Monforte*.

—Hoy ha celebrado sesión extraordinaria la Junta de Obras del Puerto.

—Desde Morella donde ha pasado unos días al lado de su familia ha marchado a Barcelona el joven abogado de la ciudad con don *Manuel Ibáñez*.

—Mañana a mediodía se celebrará en el Hotel Suizo el banquete íntimo que para festejar el triunfo alcanzado en la última Exposición Nacional de Bellas Artes de Madrid, por el joven y notable escultor castellanense *Juan Aduara* han organizado varios amigos y admiradores del laureado artista.

—Ha marchado a Valencia para pasar allí el presente período de fiestas, nuestro distinguido y querido amigo, el joven abogado don *José Vilar*.

—Jarabes de todas clases. Horchatas de Almendra y Chufa. Casa García y Roig, Constitución 32.

—Ha marchado al balneario de Avella (Cati), nuestro querido amigo, el conocido agente comercial don *Jaime Cubel*.

—El alcalde de Caudiel ha oficiado al señor gobernador civil dándole cuenta del ruinoso estado en que se encuentra la fachada exterior de la iglesia parroquial de aquel pueblo, indicándole al propio tiempo la conveniencia de que el arquitecto provincial gire una visita de inspección al referido edificio.

—Ha llegado a Segorbe, donde permanecerá cinco o seis días, el teniente de alcalde del ayuntamiento de Barcelona, señor *Muñoz*.

—Circulan billetes de 100 pesetas, falsos, que imitan perfectamente a los auténticos.

Es muy difícil distinguir los billetes del Banco de España legítimos de los falsificados, tanto por lo bien hechas que suelen estar las falsificaciones, como por las diferentes emisiones que están actualmente en circulación legal.

—Los propensos a congestiones debemos emplear los *Grains de Vals*, laxantes, purgantes y depurativos. No producen irritación. Dosis: uno o dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

—Es insustituible para *teñir el cabello*. Usando el *Agua Castelló* desaparecen las canas. Tres pesetas frasco. Farmacia de Castelló, P. del Rey. (4)

—CERVEZA DAMM, es la mejor. Exigir la marca en etiquetas cápsulas (y la de fuego) en los tapones. Depositario exclusivo, *JAIME CUBEL*, Viciano 25, Castellón.

—SIDRAL, no hay más que uno, el *TEIXIDO*. No fiar de las imitaciones. —*Fama Universal*. Refresca la sangre y cura radicalmente las infecciones del estómago. Se vende en los Espumosos de *José Segarra, G. Chermá, 84, Castellón*.

—EL AGUA DE BENASAL, se vende en la farmacia de *Juan Castelló*. Plaza del Rey, 1, Castellón.

MUNICIPALES.

Habiendo sido aprobado por el Excelentísimo ayuntamiento el proyecto de presupuesto de ingresos y gastos que ha de regir en el año próximo de 1913, así como las tarifas de los arbitrios que afectan a los ingresos del mismo, quedan éstas y aquellos expuestos al público por término de quince días, a contar desde hoy, durante cuyo plazo se podrán presentar por cuantos vecinos así lo deseen las reclamaciones que estimen pertinentes.

—Por la alcaldía se le ha oficiado a *Manuel Hernández Mulet*, admitiéndole la dimisión del cargo de escribiente de Contaduría del ayuntamiento.

—A don *Juan Guerrero Esparducer* se le ha trasladado el acta de la no admisión del asfaltado de la calle Mayor por no reunir las condiciones del contrato.

—Durante la próxima semana desempeñará el servicio de almotacén, el concejal don *Bautista Blasco Felip*.

—Para el próximo lunes a las doce, ha sido convocada la comisión de policía urbana del ayuntamiento.

—Por la alcaldía se le ha participado al señor gobernador militar de esta plaza el acuerdo del ayuntamiento concediéndole un voto de gracias por las órdenes que se dignó dar para que la música del regimiento de Tetuán amenice las veladas de los jueves y domingos en el paseo del Obelisco.

RELIGIOSAS.

Mañana, como domingo de *Minerva*, habrá misa conventual en las parroquias, con exposición de S. D. M.

—Cofradías.—Celebrarán mañana su fiesta mensual, las siguientes: En Santa María, las del Santísimo Sacramento y Virgen de Lido. En la Sangre, la de San Francisco. En San Miguel la de la Santísima Trinidad.

ESCOLARES.

Convencidos, tanto el señor *Alba* como el señor *Altamira* de la necesidad de que cuanto a la enseñanza se refiera sea de la exclusiva competencia del Estado, parece que se prepara un Real decreto por el cual las atenciones del material de escuelas dejarán de estar a cargo de los Municipios.

—Hacemos saber a los señores maestros que la Inspección provincial de 1.ª enseñanza tiene su despacho oficial en la casa número 89 de la calle de *González Chermá*.

—Ha sido jubilado el maestro de la escuela nacional de niños de Torreblanca, nuestro antiguo y querido amigo don *Román Grau*.

—Han sido nombrados vocales en la Junta local de 1.ª enseñanza de Traiguera don *Manuel Castell* y doña *Teresa Torres*.

—Se ha remitido al rectorado una relación de las escuelas vacantes en esta provincia.

MILITARES.

Se le ha concedido permiso para Castellón y Valencia a nuestro querido amigo, el capitán del Regimiento de Albuera, don *Julián Sabaté Mosquera*.

JUDICIALES.

Por la sala de esta Audiencia se ha girado hoy la reglamentaria visita de cárceles.

—En el proceso que se instruye contra el semanario local *El Maestrazgo* han declarado hoy algunos vecinos de la calle Mayor, seguramente para decir si oyeron o no los gritos que acogía el citado colega, como profetizados el día de la manifestación cívica.

TAURINAS.

Mañana se celebrará en Valencia la primera corrida de feria, lidiándose reses de Campos Varea, par las cuadrillas de *Puentes, Gallito y Flores*.

Como viene sucediendo todos los años, es seguro que el contingente de aficionados de la Plana a esas tradicionales corridas será crecidísimo.

TEATRALERIAS.

Parece que han fracasado las gestiones que se hacían para formar una buena compañía de zarzuela con objeto de hacer la llamada segunda temporada, en el Teatro de Verano.

En el CINE DE LA PAZ.

Como dijimos ayer, esta noche se inaugurará en este elegante salón las sesiones cinematográfico-artísticas con un extraordinario programa.

Se estrenará la grandiosa película de sensacional argumento y una hora de proyección, titulada *Infamias de los apaches*, interpretada por el eminente artista del Trián de Roma, *Jaime Terrilli*.

También se estrenarán, *Stokolmo* (del natural), *Matrimonio de Edith* (comedia) y *Leyenda del lago* (fantástica).

Con tan escogido programa y lo agradable y fresco que resulta la temperatura en este local, auguramos grandes entradas.

Hoy empezará la sesión a las nueve de la noche y terminará a las doce. Mañana se celebrarán sesiones tarde y noche con variado programa.

De Villarreal

Después de la catástrofe

La cantidad ingresada en la Caja de Ahorros para las víctimas del incendio del Cine La Luz, hasta el día 1.º del actual, asciende a 14.049.38 pesetas.

Desde dicha fecha hasta el día de hoy se han recibido los siguientes donativos: Ayuntamiento de Barcelona, 2.000 pesetas. Idem de Villarreal, 1.000. Cruz Roja de Vinaroz, 50. Francisco Botella, de Buenos Aires, 25. Francisco Llorens, 25.

Pueblo Seco de Mar (Barcelona), producido de un festival, 19'25. Esteban Santamaría de Sabadell, 5. Bruno Cabedo, 10. Carmen Bairat, 15. Círculo Recreativo (Villarreal), 240. Círculo Republicano (Villarreal), 335.

Juan Pitarch (Cervera) 15. Justo Salvador, 5. Círculo Liberal de Barcelona, 25. Manuel Iranzo, 50. Juventud Radical (Barcelona) 386. Sindicato Agrícola de San Isidro (Castellón) 285. Ayuntamiento Sallent, 28.80. Ramón Pesudo, 5. Total recaudado: 18.384'63.

Lo repartido entre los heridos por jornales correspondientes a la última semana asciende a 320'25.

Han sido dados de alta tres de los lesionados.

Se han mostrado parte en el sumario don *Carlos Sarthou* y otras dos familias de *Burriana*.

De Villarreal ninguna.

Hoy ha estado en esta población el juzgado especial prosiguiendo la práctica de diligencias.

En el tranvía de la tarde ha regresado a Castellón.

Se ha fijado el día 14 del próximo Agosto para la celebración del solemne funeral en sufragio de los que perecieron en la catástrofe del Cine de «La Luz».

Para que dicho acto resulte verdaderamente solemne y grandioso se ha pedido el valioso concurso del notable tenor valenciano *Lamberto Alonso*, del bajo de la capilla de la Catedral señor

AGUA de Rocallaura

La más rica del mundo en ESTRONCIO y LITINA. Cura la albuminuria, mal de piedra, disepsias, infecciones, gota y reumatismo. DEPÓSITO: FARMACIA DE DON JUAN A. CASTELLÓ.—DE VENTA EN FARMACIAS.

Banco Hipotecario de España

Préstamos al cuatro y cinco por ciento de interés anual sobre fincas rústicas y urbanas. Duración del préstamo de cinco a cincuenta años, pudiendo el interesado entregar parte del mismo o cancelarlo totalmente cuando le convenga.

Se tramitan operaciones en todas las provincias de España. Agente: VICENTE SALES ROMERO, San Vicente y Carrajeros, 33, Valencia.

Notables Reformas en el Balneario de Camarena (Teruel)

Situado a 1.300 metros de altura, junto al acreditado manantial de aguas medicinales, sin rival para la curación de las afecciones del estómago, intestinos, orina y matriz. Embarazados servicios de fonda, café y restaurant. Deliciosa estación veraniega.—Excursiones pintorescas.—Hospedaje completo de 6 a 14 pesetas. Informes: Depósito central, Gracia, 93, Valencia, o al administrador en Camarena.

Irurita y del maestro de la misma señor *Ripollés*.

Con el fin de no distraer cantidad alguna de lo recaudado para las víctimas de la catástrofe los gastos que ocasiona la celebración del funeral se pagarán de lo que arroje una suscripción popular de pequeñas cuotas que se abrirá desde mañana a pasado entre el vecindario de Villarreal.

También se ha solicitado el concurso de profesores de orquesta de Castellón y otros pueblos de la Plana para que ejecuten la misa de *Requiem* en dicha solemnidad religiosa.

La oración fúnebre la pronunciará el P. Laureano de Masamagrell provincial de los Capuchinos.

“El Clamor”, “La Provincia” Y “HERALDO DE CASTELLON”

No debe ser, no puede ser en los tiempos que corremos, la polémica producida alrededor del viaje reciente de S. A. R. la Infanta doña Isabel.

No debe ser, por que la prensa, sobre todo la prensa política, tiene que acomodarse ahora a exigencias personales que en otros tiempos hubieran sido caso maldito de escandalosa prostitución. No puede ser, porque, en esta vida moderna de aparente íntima y constante relación la grosería, el insulto, la palabra gruesa o la retención de un doble o triple significado se vuelve casi siempre contra el que la lanza a la publicidad.

Además los pueblos, como otro producto de la especial educación de los presentes tiempos, no son, ni suponen ya más que lo que supongan o realmente sean sus hijos y escupe su propio rostro quien, sin más finalidad para la política y para la sociedad que la de darse gusto así mismo, vocifera en el velador del Casino o no sabe contener sus impulsos en la mesa de la redacción.

No; no podemos asistir a esa polémica ni siquiera para sacudimos el polvo que anoche nos echó encima *La Provincia*; mucho menos para intervenir en ella, concretando algo más la breve, clarísima réplica que opuso anteayer un compañero nuestro de redacción a las inocentes censuras contra el alcalde del órgano conservador y no podemos asistir a esa polémica, cuyo final inmediato brinda el Heraldo a dos colegas tan estimados suyos como *El Clamor* y *La Provincia*, porque la experiencia nos ha enseñado estas dos cosas, que será bueno repetirnos de vez en cuando para la mejor enseñanza de algunos infelices mortales que todavía viven los tiempos babilónicos:

Primera.—Que los insultos de los periódicos políticos a sus adversarios, de autoridad abajo, no impiden el abrazo electoral ni el acomodo corporativo de insultados e insultadores.

Segunda.—Que el final de todas las campañas de carácter personal no quebranta más que al periodista que las mantiene, porque la presente vida de relación tiene exigencias mucho mayores aún que las de la especial política de estos tiempos.

Envano todo, todo envano y es bien triste que así se pierda el tiempo cuando en el orden político de cada periódico, como en el social que a todos nos corresponde en la misma proporción, hay tantas y tan patrióticas reclamaciones para las expertas plumas de los redactores de *La Provincia* y *El Clamor*.

Cese ya tan estafalaria polémica y cerrado el libro de las etiquetas, atado además el protocolo de las ceremonias cortesanas, agradezcamos como buenos monárquicos, como castellanenses si no, que lo mismo el alcalde Peris de ahora que el otro alcalde Peris de la anterior jornada regia, hayan pasado en triunfo por las calles de Castellón, el primero a la Infanta Isabel y el segundo al Rey de España, sin que nada descubriera a la vista ni al oído de tan augusto huésped en su paso por Castellón, la grande, la abrumadora mayo-

ría que en este sensato pueblo tiene el partido político más radical de España.

J. Castelló y Tárrega.

Sucesos del día

CASTELLON.

Salvaje detenido
La guardia civil de Villarreal detuvo ayer a un sujeto llamado *José Traver*, presunto autor del brutal atentado cometido días pasados en Castellón con una niña de corta edad.

El repugnante sátiro ha sido puesto a disposición del juzgado. La niña se llama *Teresa Sos Peris*, de 6 años de edad y se encuentra enferma.

El sátiro ha llegado esta tarde a Castellón, siendo trasladado enseguida a la Cárcel Modelo en donde el juzgado le ha tomado declaración.

El hecho brutal de que nos ocupamos ocurrió el día 3 del actual en el Grao pero hasta el 17 del corriente no se denunció al juzgado.

En la Audiencia

Hoy solo se han celebrado en esta audiencia varias vistillas de escaso interés.

Diario de Avisos

Sábado 20.—San Jerónimo.

Domingo 21.—San Daniel.

Mañana estarán las Cuarenta Horas en la iglesia de San Miguel.

Ultimamente se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—*María Navarro* Muntó, *Francisco Tárrega* 20; *Carmen Conesa* del Libano, *Caballeros* 20; *Carmen Puerto Rapal*, Hospital.

Defunciones.—*Emilio Adell* Ortells de 19 meses, 1.º de Mayo 2; *Luis Hernández Fullan*, de 29 años, Hospital.

Maset

Se vende uno recién construido junto a la carretera de Villarreal, con entrada también por el tiro de palomo y la Gran Vía. Se dará en venta por las condiciones. Informes en las oficinas del Heraldo.

De enorme trascendencia social ha sido el descubrimiento del nuevo compuesto antisenical

Hemos demostrado hasta la evidencia, por debidamente administrado, cura la afección y las enfermedades de la piel, que como el más poderoso de los reconstituyentes, siendo a pequeñas dosis excelente dietético de la sangre.

El haber conseguido que sea completamente inofensivo para el organismo y que pueda administrarse a gases, han sido dos de los motivos de su gran renombre.

Dice un eminente doctor: «El X2 al lado de un médico experimentado, trima en la mayoría de los casos.»

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Representante General para Valencia y su región: Don *Juan Zaragoza*, *Hernán Cortés*, 15.—VALENCIA. EXPORTACION A TODO EL MUNDO. Centro de preparación, *Juan Vidal*, Laboratorio, Urensé.

Dinero

para colocar a préstamo con hipoteca sobre fincas al 5 por 100 de interés anual. Razón, *Sixto Cámara*, 25, Castellón.



Exc
Piez
Máqui
medias y
Ventas al
setas me

“Caja de Previsión”

Seguros de accidentes del trabajo
“La Anónima”
Seguros de accidentes e

Delegación de Valencia y Castellón: Carrajeros, 33, Valencia.
Agencia Principal de la provincia: San Vicente y Carrajeros, 33, Castellón.

“Insecticida”

¡La salvación!
Este preparado es el más potente y selecto que atacan al arañón; limouero empleo desaparece totalmente el Poller. Por su eficacia y bondad obtuvo el celestísimo señor ministro de Fomento Internacional de Insecticidas, celebrados PARA DESPACHO Y VENTA.

Nueva clínica de enfermos

MONTADA POR ARREGLO LOSU
Dirigida por el Médico-Oculista Doctor

Ex-Ayudante oficial de la consulta de Medicina de la Universidad Central y Marqués de Madrid.
Mayor, 2 - - - as
Horas de con

NOTA: Se practican toda clase de recepción del astigmatismo y graduación de todos los tratamientos modernos.



FERINOL

Fórmula de especialista en Remedio infalible contra la bronquitis de los niños y niñas.
De venta en todas las farmacias.
DEPOSITARIOS EN CASTELLÓN: Vilar y don Luis Gómez.

ULTIMA HORA

Por telégrafo y teléfono (Servicio de la noche)
Madrid 20 de Julio.

La familia Real
Desde La Granja comunican que a las siete y cinco marcharon los Infantes a San Sebastián, y a las siete y cuarto salieron la Reina Victoria y el Príncipe de Asturias.

El pueblo dispuso a la familia Real una despedida carísimísima, y las tropas hicieron los honores de ordenanza.

La esposa de Canalejas
El señor Canalejas estuvo esta tarde en última hora, en el ministerio de la Gobernación, con objeto de enterarse de las noticias de última hora, y allí recibió una que le fué gratísima: su esposa había dado a luz, felizmente, a las once de la noche, a una hermosa niña.

El presidente, con la alegría natural pensó trasladarse inmediatamente a Otero, donde, como se sabe, tiene la familia; pero atendiendo a lo avanzado de la hora y a que su esposa y la recién nacida se hallaba bien, desistió de hacerlo. Saldrá en automóvil en cuanto claree el día.

El Congreso del Camino
El gobierno español ha sido invitado por el gobierno de Inglaterra para asistir al Congreso Internacional del Camino, en el que se tratará de la importante cuestión de adaptar las vías de comunicación a los modernos medios de locomoción. Dicho Congreso se celebrará en Londres, a mediados del año próximo.

Huelgas
Continúa la huelga de albañiles de Zaragoza en el mismo estado. Hoy tampoco acudieron al trabajo. La guardia civil y la policía vigila las obras. El alcalde y el gobernador han recibido la visita de una comisión de patronos, a fin de estudiar una fórmula de concordia.

Muchos obreros han decidido abandonar Zaragoza con sus familias, porque no le ven solución a la huelga.

Concurso de aviación
Comunican de Pamplona que se ha celebrado la tercera sesión del Concurso de Aviación.



Excelentes Máquinas

Piezas sueltas, Aguja, etc. Máquinas Rectilíneas para hacer medias y demás géneros.



Todos los modelos a plazos de Ptas. 2'50 semanales

Representante ANTONIO MERCE, Colón, 65. - Castellón

Para coser y bordar

Gramófonos y discos de la Compañía Francesa del Gramophone.

Bicicletas inglesas.

CONVENTRY FLYER



Verdadera construcción Británica

ZARZA IODURADA

Del Dr. Greus

es el más poderoso y agradable depurativo y regenerador de la sangre y de los humores.

Este producto se expende en todas las droguerías y farmacias bien surtidas.

Caja de Previsión y Socorro BARCELONA

Seguros de accidentes del trabajo y de Responsabilidad Civil "La Anónima de Accidentes"

Seguros de accidentes en todas sus combinaciones Delegación de Valencia y Castellón: Vicente Sales Romero, San Vicente y Carrerjers, 33, Valencia.

Insecticida Serrano

¡La salvación del naranjo! Este preparado es el más potente y radical destructor de los parásitos e insectos que atacan al naranjo, limonero, olivo y demás árboles frutales.

Nueva clínica de enfermedades de los ojos

MONTADA CON ARREGLO A LOS ÚLTIMOS ADELANTOS CIENTÍFICOS Dirigida por el Médico-Oculista Doctor D. Ramiro Herrero

Ex-Ayudante oficial de la consulta de enfermedades de los ojos de la Facultad de Medicina de la Universidad Central y Ex-Ayudante de los doctores Cortés y Marqués de Madrid.

Mayor, 2 - Castellón - Mayor, 2 Horas de consulta de 10 a 1

NOTA: Se practican toda clase de operaciones, Oftalmómetro para la corrección del astigmatismo y graduación de lentes. Depilación eléctrica y empleo de todos los tratamientos modernos.



FERINOL

Fórmula de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia. Remedio infalible contra la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos

Precio del frasco: 3 pesetas. De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Al por mayor en los Centros de Específicos.

DEPOSITARIOS EN CASTELLÓN: Droguerías de los señores don Hipólito Vila y don Luis Gómez.

ULTIMA HORA

Por telegrama y teléfono (Servicio de la noche) Madrid 20 de Julio.

La familia Real Desde La Granja comunican que a las siete y cinco marcharon los Infantes a San Sebastián, y a las siete y cuatro salieron la Reina Victoria y el Príncipe de Asturias.

El pueblo dispuso a la familia Real una despedida cariñosísima, y las tropas hicieron los honores de ordenanza.

La esposa de Canalejas El señor Canalejas estuvo esta tarde a última hora, en el ministerio de la Gobernación, con objeto de enterarse de las noticias de última hora, y allí recibió una que le fué gratísima: su esposa había dado a luz, felizmente, a las once de la noche, a una hermosa niña.

El presidente, con la alegría natural pensó trasladarse inmediatamente a Otero, donde, como se sabe, tiene la familia; pero atendiendo a lo avanzado de la hora y a que su esposa y la recién nacida se hallaba bien, desistió de hacerlo. Saldrá en automóvil en cuanto ciera el día.

El Congreso del Camino El gobierno español ha sido invitado por el gobierno de Inglaterra para asistir al Congreso internacional del Camino, en el que se tratará de la importante cuestión de adaptar las vías de comunicación a los modernos medios de locomoción. Dicho Congreso se celebrará en Londres, a mediados del año próximo.

Huelgas Continúa la huelga de bañiles de Zaragoza en el mismo estado. Hoy tampoco acudieron al trabajo. La guardia civil y la policía vigila las obras. El alcalde y el gobernador han recibido la visita de una comisión de patronos, a fin de estudiar una fórmula de conciliación.

Muchos obreros han decidido abandonar Zaragoza con sus familias, porque no le ven solución a la huelga.

Concurso de aviación Comunican de Pamplona que se ha celebrado la tercera sesión del Con-

cuestión privada, un soldado del tabor de artillería de aquella capital ha disparado tres tiros de fusil sobre un sargento indígena, que se halla gravemente herido.

El agresor ha sido preso y sometido a sumaria.

El Roghi organiza de nuevo su derrota harka.

Lotería Nacional

Los primeros premios Madrid 20 a las 13'15.

En el sorteo celebrado hoy en Madrid, han sido favorecidos con los primeros premios, los números siguientes:

CON 150.000 PESETAS El número 6.005 (Madrid).

CON 60.000 PESETAS El número 31.608. (Andujar).

CON 40.000 PESETAS El número 36.984 (San Sebastián).

CON 3.000 PESETAS los números 247-6.006-30.254

12.472-3.488-22.550-4.126-13.796

26.217-23.907-7.644-17.090-30.005

27.549-35.814-2.131-13.881-7.276

28.923-15.042-14.928-17.876

6.737-4.671-6.859-9.855-18.357

29.240-5.753-23.204-5.566-17.265

Mencheta.

Conferencias Telefónicas

(Servicio de la tarde) Madrid 20 a las 16'20.

Canalejas de plácemes

El jefe del gobierno cono anoche en el restaurant del Retiro con varios íntimos suyos.

Al llegar a casa se vió sorprendido con la grata nueva de que su esposa había dado a luz felizmente una hermosa y robusta niña, en la finca de Otero donde se encuentra veraneando.

Inmediatamente dispuso el señor Canalejas que se le preparara el auto marchando a la referida posesión de donde regresará el lunes próximo.

El ministro de la Gobernación señor Barroso al recibir esta mañana a los periodistas, le manifestó que la esposa del señor Canalejas y la recién nacida seguían en perfecto estado de salud.

El lunes vendrá el presidente a Madrid acompañando a S. M. el Rey.

Dicho día habrá Consejo de ministros bajo la presidencia del monarca.

El viaje del Rey

Las últimas noticias recibidas acerca del viaje del soberano a Gijón y Oviedo revelan el grandioso recibimiento de que es objeto en cuantas poblaciones visita.

Hoy estará don Alfonso en Avilés para asistir a las regatas.

Por la noche se trasladará a Gijón embarcando seguidamente en el yate "Giralda" y emprendiendo el viaje de regreso a San Sebastián.

La Infanta Isabel

Telegrafían de Barcelona que la infanta doña Isabel marchó esta mañana a Girona, haciendo el viaje en automóvil.

Le acompaña en la excursión el Capitán general señor Weyler.

Los barceloneses dispusieron a la egregia dama una despedida entusiasta.

S. A. marcha altamente satisfecha de su estancia en Barcelona.

De Gobernación

Una nutrida comisión de representantes del gremio de aceites y legías, ha visitado hoy al señor Barroso rogándole que mantenga a todo trance la prohibición de que dichos artículos se expendan en los establecimientos de ultramarinos.

El ministro ha ofrecido complacerles.

Luego han visitado al señor Barroso el alcalde de Sevilla y don Nicolás Luca de Tena, hablándole de la próxima elección parcial para cubrir por aquel distrito una vacante de diputado a Cortes.

La Reina en San Sebastián

En el subexpreso llegó la reina doña Victoria con sus augustos hijos.

En los andenes de la estación esperaban a los egregios viajeros la reina madre, autoridades, Diputación, ayuntamiento, cuerpo consular, ministro de Hacienda y otras distinguidas personalidades.

Se le dispuso un recibimiento entusiasta.

El alcalde en nombre de la ciudad dió la bienvenida a S. M. ofreciéndole un precioso ramo de flores.

Una compañía del regimiento de Sicilia con bandera y música, tributó

a doña Victoria los honores correspondientes a su alta jerarquía.

Durante el trayecto desde la estación a Miramar, el numeroso gentío que llenaba las calles aclamó delirantemente a las reales personas.

Una nota

La legación de Portugal en Madrid ha enviado una nota oficiosa a todos los periódicos desmintiendo que utilizara su gobierno servicios de personas ajenas en las recientes revueltas desarrolladas en la vecina nación.

Intercambio escolar

El ministro de Instrucción pública estuvo esta mañana en la residencia escolar de la calle de Fortuny, donde se hospedaban los alumnos extranjeros que han venido a España con objeto de asistir al intercambio de curso escolar.

El señor Alba ha pronunciado un bonito discurso.

Le ha contestado un estudio niño chileno quien ha dirigido a sus oyentes una vibrante oración afirmando que España marcha hoy a la cabeza en estos asuntos.

DE PROVINCIAS

Los bañiles Zaragoza.—En virtud de los últimos acuerdos adoptados marchan muchos obreros bañiles a distintas capitales, para buscar trabajo.

Accidente San Fernando.—El conocido deportista don Jerónimo Gómez tuvo la desgracia de caerse del caballo que montaba, causándose lesiones de alguna consideración.

Mencheta.

Segunda conferencia

Madrid 20 a las 17'20. "La Gaceta,"

Entre otras disposiciones reproduce las siguientes:

Aprobando el expediente de oposiciones para cubrir plazas vacantes de inspectores de 1.ª enseñanza.

Idem ídem de una plaza de oficial 4.ª del ministerio.

Desde Ceuta

Llegó el insigne dramaturgo Jacinto Benavente.

Le acompaña el catedrático de árabe de la Universidad de Salamanca don Pascual Menen.

En el puerto se les dispuso un grandioso recibimiento.

Los señores Benavente y Menen acompañados de varios oficiales y de la junta organizadora de los Juegos Florales, realizaron una excursión a Tetuán.

Regresarán esta noche.

Las autoridades de la plaza les obsequiarán con un banquete.

Uno que vuelve

Telegrafían de Córdoba que el célebre ex-matador de toros Antonio de Dios Conejito, ha decidido volver al ejercicio de su arriesgada profesión.

Así lo ha hecho público por medio de una carta dirigida a sus amigos y a la prensa.

Conejito se retiró del toreo hace cuatro años, convencido de que sus facultades estaban muy mermadas desde la terrible cornada que le infirió un toro en la plaza de Barcelona.

La decisión del clásico torero cordobés, competidor un día del coloso Guerrita está siendo muy comentada, pues ni sus años ni sus achaques hacían creer en semejante determinación.

Tampoco lo justifica su situación económica que es muy desahogada.

Únicamente la nostalgia de una intensa popularidad que rodea a los toreros de nombradía, pueden haber inducido al veterano lidiador a trocar las comodidades de una vida tranquila y apacible por los azares y peligros de que está erizada la lidia de reses bravas.

Los portugueses

Dicen de Pontevedra que custodiado por la guardia civil, llegó a dicha capital el teniente de realistas portugueses Virgilio Castro.

El gobernador le puso seguidamente en libertad bajo promesa de honor de que se internaría en Francia.

El conde de Acededo rogó al gobernador que le concediese autorización para visitar a su esposa que se encuentra enferma en Tuy.

Consultose el caso con el gobierno, y concedido el permiso marchó el conde a Tuy vigilándole durante el viaje un agente de policía.

Lo de la Infanta Eulalia

El periódico parisién Le Matin publica una larga e interesantísima información sobre la supuesta petición de la infanta española doña Eulalia pidiendo la naturalización francesa.

S. A. desmiente todo lo que de ello se ha dicho acerca de esta cuestión.

Afirma que no ha dado un solo paso sin consultarlo con el rey de España.

Sostiene que su esposo don Antonio venía trabajando hace tiempo por conseguir la nacionalización francesa.

Que un amigo íntimo del infante lo comunicó al guarda sellos y este a su vez a Poincaré pero el gobierno francés no se atrevió a tomar determinación alguna hasta consultar con el gabinete español.

Dice la infanta que la supuesta intervención en el asunto de un sacerdote, es pura farsa.

Niega S. A. que abrigue el propósito de contraer nuevo matrimonio y que no se considerará libre, mientras viva su esposo.

Tercera conferencia

Madrid 20 a las 18'20. Bromas fatales

Dos jovencitos de 16 años, ambos vendedores de periódicos, se encontraban jugando esta tarde frente al Banco Colonial.

Uno de ellos le ha dado al compañero un fuerte empujón derribándole contra la puerta.

La violencia del golpe ha sido tal que el infeliz muchacho ha quedado muerto en el acto.

Lo que dice la prensa

"El Correo Español" Publica un sentido telegrama del pretendiente don Jaime dando las gracias a los periódicos, Juventudes, Centros y corporaciones legitimistas, por los sufragios celebrados a la memoria de su difunto padre.

"El Liberal" Aplauda sin reservas la iniciativa de El Imparcial, para que se celebren grandes fiestas en Madrid durante la época de verano.

La explosión del "Terror,"

Gijón.—En virtud de una información abierta por el ministro de Marina se ha comprobado que la pericia y arrojo del primer maquinista del torpedero "Terror" evitó mayores males a bordo.

S. M. el Rey llamó a su presencia al valeroso maquinista, estrechándole la mano y felicitándole.

Le concedió además la cruz del mérito naval.

El viaje del Rey

Gijón.—Se han suspendido las regatas de Avilés.

Aprovechando la marea a las seis zarpó el "Giralda".

El Rey irá hoy a Avilés para almorzar en el palacio de los marqueses de Herrera.

Fiestas

Pamplona.—Tocan a su fin las fiestas de este año.

Esta noche habrá iluminaciones y retreta militar.

Mañana última corrida de toros actuarán como espadas Olimo, Machaquito y Bienvenida.

Pasado mañana fiesta aviatoria y volará Vedrines.

Commemorando una fecha

Bailén.—En el mismo lugar donde se libró este glorioso hecho de armas durante la guerra de la Independencia se ha celebrado hoy una misa de caupaña.

El clero entonó un responso. La artillería hizo salvas.

Diéronse grandes vivas a España y al Ejército.

Banquete

Burgos.—Los jefes y oficiales de la guarnición obsequió con una espléndida comida a la comisión del batallón de las Navas que vino para asistir a las fiestas centenarias.

Del Extranjero

Manifestación suspendida Oporto.—El gobernador celebró una detenida conferencia con los españoles que se proponían celebrar mañana una manifestación.

Después de largo conciliábulo prometieron desistir de sus propósitos.

Abordaje

Berlin.—Durante las maniobras navales celebradas en el mar Báltico, el acorazado "Estela" embistió al torpedero "G. 1912" destrozándole la torre de popa.

Hay muchos heridos. Mencheta.

CALLISTA

RAMON MONFORTE

Ofrece al público su gabinete instalado en esta capital, calle Mayor, 10, donde por procedimientos prácticos y sencillos se llevan a cabo extracciones de callos, ojos de gallo, durezas de los pies, uñas incrustadas, etc.

a por miedo a que nos estrocrisis. día 17 empezaron les consabiles de vaquilles....

Un forastero Septiembre 1912.

OZ. onio de agradecimiento.-A Madrid de esta ciudad ha recibido días grandes muestras de simpatía y parabienes por haber conseguido, con sus acertadas disposiciones, que se solucionara el conflicto grave que se acaecía la instalación de una nueva biblioteca pesada.

Lo que más ha halagado al alcalde es el expresivo voto que le ha concedido la Societrima "El Progreso", importante obrera de esta población y motivo, como así mismo el que conferido también la sociedad de ros.

bien señor Ferrer. Reciba también más sincera enhorabuena.

noticia que debo dar a los lectores del Heraldo, es la de que en breve Charán a Madrid el Excmo. Sr. obispo de Granada y el alcalde de esta ciudad para gestionar la aprobación del proyecto de ampliación de Levante.

sto viaje tiene ya noticia el esposo de Madrid-Alcalá y este secundará en Madrid estas es.

El Corresponsal.

CASTELLÓN

CIAS VARIAS.

luvia iniciada ayer tarde ha en nada por el tiempo continuo empujador.

haber autorizado una capca que celebrarse, ha sido suspendido de de Mostoles.

resumirán nuestros lectores que no es ningún pueblo de esta imos de La Provincia de años.

che circuló el rumor de que el tico del Instituto don Germán, ha presentado querrela contra querido compañero en la prensa Fausto Castelló y Tárrega, con de ciertos comentarios publicados éste en El Mercantil Valenciano el docto profesor considera infalsos.

raremos que no se confirme la ticia ha quedado confirmada hoy mismo ha sido notificada compañero para que comparezca el juzgado municipal a juicio lición.

ción hoy ha hecho poderes el del Heraldo don José Castelló ga para querrelarse contra el ico don Germán Salinas por sus que se permitió dedicarle en a sesión de la Junta provincial uección Pública.

primeros de Octubre quedarán en el estudio del pintor don Castell, Cervantes, 19, las clásicas de dibujo y colorido patitas. (5)

cono. Arzobispo de Granada ayer a su archidiócesis, saliendo en el tren expresa de la tivo de haber estado tan poco, la ciudad es por que ha conlenes sagradas en la capital de diócesis.

stinguida familia del joven conservador y abogado don Glansola, ha regresado de su "la carretora de Morella en a pasado el verano.

es de todas clases. atas de Almendra y Chufá. Jarofa y Roig, Constitución 32.

egua mejor de la indisposición retiene en cama desde hace s, el joven concejal sündico de ntamiento y distinguido amigo, don Vicente Ferrer.

raremos el pronto restablecimiento del paciente.

Seminario Conciliar de Segorria inaugurado recientemente na económica de grandes di-

ERVEZA DAMM, es prefericuantos la conocen.

participado a la "Junta de la Plana" que la jefatura de blicos de la provincia de Terseñalado el 24 de los corrientes verificar la confrontación del mamiento de aguas del río Mi- tado por don José Torán Mi-

sonal encargado de este ser a las personas interesadas, se dicho día entre nuevo y diego sobre el río Mijares de la de "Venta del Aire" a More

NAMOGENO Sáiz de Carloamiento más racional para el del requitismo, agotamiento, fatiga física e intelectual fosfáticas y linfatismo.

presado de los baños de Alha Aragón el reputado estra-

ngigo nuestro don Francisco

ELO

ICIPAL

MURA

Cura la albuminaria,

ELLÓ.—DE VENTA

2 España

ato de interés anual so-

uenta años, pudiendo cancelario totalmente

paña. Carrerjers, 33, Valencia

n el

a (Teruel)

ial de aguas medicinales, estinos, orina y matriz.

peleja comple o de 6 a 10

istrador en Camarena.

sensato pueblo tiene el o más radical de K.

J. Castelló y Tárrega.

os del día

vaje detenido

civil de Villarreal detu-

sujeto llamado Jaime

nto autor del brutal atro-

dias pasados en Cesta-

ña de corta edad.

nte sátriro ha sido puesto

del juzgado.

ama Teresa Sos Peris,

dad y se encuentra en-

llegado esta tarde a

do trasladado enseguida

delo en donde el juzga-

do declaración.

ntal de que nos ocupa-

die 3 del actual en el

ta el 17 del corriente no

